

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAQO

Valores y giros a M. Torrente

Redacción y Administración: Perú 1587

U. Telefónica, 0478 B. Orden

EL PROCESO A UN RÉGIMEN

El fascismo se disuelve. Esta frase constituye el tópico más vulgar de los opositores políticos, empeñados en recibir la herencia de la contrarrevolución de manos del derrotado y humillado dictador. Pero hoy revuela excepcional importancia debido a una sanción moral que tiende a destruir en sus bases el régimen de violencias, crímenes y corrupciones impuesto a Italia por una horda salvaje y fanática al servicio de audaces aventureros.

La crisis de los gobiernos de fuerza está en su misma naturaleza irracional y opresiva. No es posible aplastar a un pueblo con la bota del militarismo o con el garrote de una banda de mercenarios al servicio de la clase rica. El ejemplo sistemático de la dictadura, por lo mismo que hace del crimen un recurso político, conduce al desprestigio de las instituciones estatales. Si los pueblos pierden la fe en el Estado, si llegan a la conclusión de que la ley no garantiza su derecho a la vida, es posible que el prestigio de un caudillo realice el milagro de imponer su voluntad a toda una nación!

Si en parte el fascismo es la obra de Mussolini y se sostiene gracias a su poder de sugestión sobre la masa ignara, no por eso el fenómeno fascista dejó de estar sujeto a múltiples influencias sentimentales. Una reacción sentimentalista, hábilmente explotada por el renegado del socialismo, hizo posible el movimiento reaccionario que llevó al poder a los jefes de horda. No es otra reacción espiritual del pueblo italiano la que va precipitando la caída del régimen de violencia instaurado gracias a sugestiones mezquinas y absurdos espejismos nacionalistas?

Con el asesinato del diputado Matteotti, que fue un episodio sobresaliente en la larga cadena de crímenes fascistas, comenzó la liquidación del fascismo. Poco importa que la dictadura, que descansa en el prestigio personal de Mussolini y en la cachiporra de sus milicianos, haya logrado sostenerse frente a la cada vez más poderosa oposición del Aventino. El régimen fascista está en crisis, falta de apoyo en la masa y carente de la fuerza espiritual que en el fondo sirve de sostén a las más odiosas tiranías. Y es tan evidente ese fracaso que el insolente dictador se ve obligado a recurrir a toda clase de subterfugios para atenuar el golpe de su estrepitosa caída.

No es posible moralizar en un régimen que se asienta en el crimen, en la violencia y en el cohecho. Los excesos de las hordas fascistas tienen un equivalente de procedimientos en las secretas incitaciones del gobierno que se apoya en sus vandálicos. Como prueba de Mussolini someter a juicio a los asesinos de Matteotti sin ocupar el mismo el banquillo de los acusados. Con qué autoridad puede el dictador erigirse en juez de los actos de sus subordinados? La opinión mundial señala al gobierno fascista como responsable de todos los crímenes realizados por los asesinos camisas negras. De ahí que sea el régimen de las hordas el que deba comparecer ante el tribunal encargado de juzgar a los instrumentos de la más odiosa de las reacciones.

Ultimamente, a raíz de las acusaciones contra el general de la milicia fascista, Italo Balbo, uno de los jefes de banda que organizaron la marcha sobre Roma, fué claramente señalada la responsabilidad de Mussolini. Y en el alegato contra el general de Bono, el vesánico reje que ofició de comandante de la milicia fascista, quedó aún más evidenciada esa responsabilidad del marqués dictador. Los crímenes del fascismo responden a un plan político elaborado por el jefe del gobierno y constituyen algo así como la naturaleza jurídica del régimen dictatorial que escarnea al pueblo italiano.

César Rossi, ex jefe de la oficina de la prensa anexa al ministerio del Interior, fundador de la checa fascista y uno de los que planearon el secuestro y asesinato de Matteotti, acusa a Mussolini de organizar o autorizar los crímenes y violaciones de los instrumentos del gobierno. El diario "Il Mondo" publicó un sensacional documento del chequista Rossi, que constituye el golpe mortal contra el régimen de la dic-

tadura y contra el trágico payaso que gobierna a Italia desde su arlequinesco rotablo. En el documento citado se acusa al régimen fascista de cometer toda clase de crímenes, con la aprobación del dux. La declaración la componen el referido periódico en los siguientes términos:

"Del memorándum de César Rossi se desprende que sus revelaciones se deben a que tanto el gobierno como una parte de la prensa, particularmente la que refleja la opinión de los directores del fascismo, obrando por venganza, trataron de acusarlo de haber sido el organizador de los distintos crímenes cometidos después de la marcha fascista sobre Roma.

"Declara el ex jefe de la oficina de la prensa que, por el contrario, él se oponía a la mayor parte de ellos. Acusa a Mussolini de haber dado instrucciones a su dactilógrafo, Fasciolo, para que comunicara a los centros fascistas la orden de procurarse la nómina de suscriptores de periódicos socialistas y republicanos, a los cuales podría aplicarse el castigo del aceite de castor o también apalearlos.

"Acusa al general De Bono, ex director general de la seguridad pública y ex comandante de las legiones fascistas, de haber proporcionado pasaportes falsos a Dumini, Volpi y Putato, los tres detenidos por el asesinato de Matteotti. Con dichos pasaportes hubieran podido los tres trasladarse a Francia, con el encargo de vengar la muerte del fascista Geri, asesinado en París.

"Agrega Rossi que mientras tanto Aldo Finzi, que en esa época se hallaba al frente de la subsecretaría del Interior, por orden del primer ministro proporcionó a Volpi, Putato y Dumini la suma de diez mil liras para gastos de viaje. Rechistaron además los tres personas nombradas, pases ferroviarios permanentes para toda Italia, los que fueron expedidos por pedido del general De Bono.

"Recuerda César Rossi que al saber que Amendola había sido apaleado, Mussolini telefonó desde Milán, diciéndole: "Las noticias me hicieron almorzar con mejor apetito".

"Manifesta Rossi que Mussolini dio orden al jefe de policía, general De Bono, de que hiciera apalea al señor Amendola y que la orden fuere cumplida bajo la dirección de Candelori, jefe de la milicia fascista.

"Cuando que también dió el primer ministro la orden de que se cometiera el mismo atentado con Pomi, la cual fué dada personalmente y fué cumplida con la cooperación de Giunta.

"Expresa asimismo, que el primer ministro dispuso en varias ocasiones las manifestaciones hostiles que se realizaron contra los elementos opositores.

"Dice también que Mussolini no estaba satisfecho por la forma en que se realizó la marcha de los fascistas sobre Roma, porque su deseo era que tuviera consecuencias extremas, pero nada opresiva acerca de la naturaleza de esas consecuencias".

César Rossi, fué un instrumento en condiciones de Mussolini. Al producirse el asesinato de Matteotti y ante la imposibilidad de dejar sin sanción ese crimen, el dictador sacrificó a su mejor apuigo para salvarse él. Ahora la propuesta víctima acusa al responsable moral de todos los crímenes del fascismo llevado por ese espíritu de venganza que revela la podredumbre de un régimen basado en la violencia y en el asesinato político.

Resistirá el dux el golpe que le dirigen sus cómplices e instrumentos en la infame tarea de amordazar al pueblo italiano? Nosotros esperamos que después de las revelaciones del organizador de la checa mussolinista no quede en Italia un solo hombre dispuesto a apoyar la farsa sangrienta de ese ignominiosa dictadura.

Poco importa que se intente restar importancia a las declaraciones del chequista César Rossi. Lo que revela ese instrumento de la reacción, confirma la opinión del pueblo sobre las complicidades de Mussolini con las bandas de asesinos sostenidos por el gobierno fascista.

Esperanzas de mercaderes

Los dictadores de Moscú conciben la esperanza de obtener su reconocimiento por parte del gobierno de Estados Unidos. La nueva presidencia de Coolidge, si logra desembarazarse del secretario de Estado Mr. Hughes, terrible rufián que tiene a mal traer al astuto Tchicherin, sellará la paz definitiva entre Wall Street y el Kremlin. Y esa política de acercamiento acaba de ser favorecida con un hecho inesperado: la muerte del senador Lodge, antilobcheviquista, y su reemplazo, al frente de la comisión de asuntos exteriores, por el senador Borah, partidario del reconocimiento del régimen comunista ruso.

Comentando los esfuerzos que hace el gobierno de Moscú para obtener la alternativa de los Estados capitalistas, un corresponsal llega a estas conclusiones:

"Se puede asegurar que varios países europeos, entre ellos Alemania, verían con agrado la normalización de las relaciones entre los Estados Unidos y Rusia, y en los círculos allegados a la embajada alemana de Moscú se abriga la esperanza de que dicha reanudación de relaciones aportará beneficios no solamente para los dos países interesados, sino también para otros nacidos. Se agregaron gestiones con bancos europeos para obtener préstamos que aportarían sus capitales para impulsar el comercio e industrias de los soviets, todo lo cual se desarrollaría en forma apreciable con la ayuda de técnicos alemanes que aportarían sus conocimientos sobre Rusia que poseen desde antes de la guerra.

"Todas estas tendencias son observadas con atención por parte de las autoridades rusas, las cuales, como se entiende, necesitan capitales extranjeros.

"Por todas las razones expuestas, se considera favorablemente la política de Rusia en la atenuación de las publicaciones norteamericanas, esperándose que en un porvenir no muy lejano el gobierno de los soviets será reconocido por el de la Unión. Si esto sucede, no sería difícil que varios países de la América latina siguieran el ejemplo de los Estados Unidos.

"Los diarios de Moscú tienen una comparación con la situación creada en el hemisferio americano en los años de la guerra, pues recuerdan que cuando el gobierno británico rechazó las solicitudes de cooperación que Alemania siguió en su ejemplo la mayoría de los países de aquel continente y parte de los países de este continente, política que el primer país del estado continuó. Se esperaba al gobierno ruso, a cuyo efecto fueron ya establecidas las representaciones diplomáticas.

"Las esperanzas de los mercaderes, bolcheviquis se basan en el poder de esas ofertas al capitalismo mundial. Si Moscú logra con Wall Street con una parte del reconocimiento de los soviets, no será el primer país del mundo que reconozca el régimen pseudo comunista. Todavía queda que los comitantes del Kremlin logren atravesar a los reyes de la industria norteamericana, siempre dispuestos a hacer un buen negocio sin preocuparse de la conducta del negociante o intermediario que se presta a sus especulaciones.

Política mejicana y petróleo

Precisamente por tratarse de una materia inflamable, que abunda mucho en los regiones mejicanas próximas a Estados Unidos, la política de México giró en los últimos años alrededor del petróleo. Para asegurarse el prelado mineral, Wall Street intentó revoluciones políticas en el país azteca, apoyando a los generales de manigua que mayores garantías ofrecían a sus agentes y proveyendo de armas a los sediciosos dispuestos a hacer oposición a todos los gobiernos constituidos.

Desde la caída de Porfirio Díaz, México fué teatro de una serie inintermitida de revoluciones. Cayaron Carranza, Madero, Zapata y Huerta después de haber triunfado en sus vivales políticas, dando margen a sus castas caldas a un régimen permanente de guerra civil. Y no colaron en sus provocaciones los agentes de Wall Street hasta que consiguieron llevar al gobierno de la república mejicana a un caudillo que se prestara a los muelles de las grandes compañías petroleras y les garantizara el control yanqui de los yacimientos más importantes.

El general Obregón se consolidó en el poder con el concurso del gobierno y de los capitalistas de Estados Unidos. Porque favoreció el petróleo a los petroleros yanquis obtuvo el apoyo de Washington y de la American Federation of Labor durante la intentona del político De la Huerta, llegando a cumplir el período íntegro de su presidencia.

Los mismos procedimientos empleó el general Calles para resistir los ataques de la oposición y llevar a cabo su programa de gobierno pseudo socialista. Según informó el corresponsal, el senado de México aprobó el proyecto de ley relativo al petróleo, que reformula el artículo 27 de la constitución, en consecuencia al gobierno ruso, y que aun por el momento, esta medida deberá pasar finalmente al lunes, pues se tratará de que la cámara de diputados la discuta y la apruebe ese mismo día, a fin de que pueda someterse al ejecutivo el miércoles, para ser promulgada por ser el último día de sesiones del período ordinario del congreso.

Esta ley da estabilidad definitivamente la situación de los extranjeros que se ocupan en México de la industria petrolífera. Se con sidera la ley como una parte del programa del nuevo gobierno para inspirar confianza

Los ferrocarriles de la rapina

Al lector le bastará leer el epígr. o para convencerse que se trata de los ferrocarriles del Estado, los cuales han venido sirviendo de pretexto para que una gaviilla de rufianes do alto coturno realizara tranquilamente una fechoría y embolsara sendos millones de pesos.

Pero de tales rapas ya no hemos ocupado con bastante amplitud y no queda mucho en esta página ni en esta gavilla, su número más o menos aproximado y hasta los nombres de los jefes rufianes.

Es de otro asunto que queremos hablar en esta ocasión, y es el de la gaviilla de rufianes y con el gran saqueo perpetrado en las finanzas ferroviarias.

El nuevo administrador lo propuso al P. E. nacional que se nombra una comisión para que investigara los robos (irregularidades llaman ellos) que se iban descubriendo. Era la coyuntura que buscaban los jefes de la Casa Rosada para darle cuanto antes un corte al asunto y poder alentar el secuestrado producido por esas "irregularidades".

Se nombró, pues, esa comisión investigadora y para que fuese más eficaz en su tarea de salvar a la gavilla, fueron nombrados sus miembros: entre los delegados que fueron al Perú se representó al gobierno en las finanzas de Ayacucho, y que aun permaneció allí desempeñando sus deberes con misión científica.

De modo, pues, que el la comisión investigadora no descubre todas las grandes irregularidades y otras yerbas de la administración ferroviaria, no es culpa del gobierno, sino de la mala voluntad de la comisión, con personas de toda la confesión, con quienes se les da lo que tocan sobre el la tarea de salvar a la gavilla que está en las finanzas ferroviarias.

El calvario de dos víctimas de la plutocracia yanqui

Vuelvo a recobrar actualidad el proceso Sacco-Vanzetti. Esas dos víctimas de la plutocracia yanqui no terminaron su doloroso calvario. Rechazado el recurso interpuesto por el Comité de Defensa para una revisión del veredicto, la monstruosa condena del juez Charles de la Cour de Boston, Mass., está pendiente de ejecución debido a la protesta que originó en todo el mundo ese caso de coraje y venganza.

Es el sufrimiento moral, más terrible que el físico, el que va minando la férrea voluntad de los dos condenados a morir en la silla eléctrica. El sufrimiento se prolonga en las crímenes sobrevienen en el ánimo de los compañeros Nicola Sacco y Bartolomé Vanzetti, que perdieron con su última apelación la esperanza de salvar sus vidas a la interesada inmolación de la plutocracia yanqui.

La prensa burguesa nos informa ahora que Vanzetti se ha enloquecido. En un telegrama de Boston, Mass., tenemos lo siguiente:

"Vanzetti, el súbdito italiano que fué víctima de asesinato conjuntamente con Sacco, de la misma nacionalidad, se encuentra seriamente en observación en el hospital de Charleston, adonde fué conducido recientemente a causa de ciertas actitudes que han hecho creer a las autoridades de la prisión que probablemente está con sus facultades mentales trastornadas."

La dolorosa noticia, que su complemento está otro telegrama fechado en Nueva York:

"Comunican de Boston que Vanzetti fué trasladado de la cárcel a un hospital. En estos últimos días sufrió varios ataques epilépticos y su estado requerirá, tal vez, su internación en un manicomio.

"A los miembros del Comité Pro Sacco y Vanzetti fué denegado el permiso para visitar al enfermo."

Los diarios italianos recuerdan con tal motivo que también Sacco atravesó un período de grave perturbación mental.

Añaden dichos diarios, que continúa de este modo "el calvario de los dos condenados que son considerados víctimas de un error judicial y que, a pesar de los grandes esfuerzos que se realizan, son amenazados de ser ejecutados por un crimen que dicen no haber cometido".

Los dos aspectos del centralismo

Si no fuera por el juicio sereno y el método lógico de la mayoría de los militantes anarquistas, que saben confirmar con el constante acción la bondad de su ideal, habría motivo para pensar que los anarquistas tienen razón. Querremos referirnos a los que araguyen que no tenemos una filosofía clara y definida y mucho menos normas de acción eficaces. Que somos confusos, contradictorios, negativos y, en fin, unos pobres hombres a quienes la fe y no la razón impulsa a una lucha sin objetivos y de acuerdo con las interpretaciones más opuestas e incoherentes.

En efecto, atendidos a algunas premisas pseudo anárquicas que se hacen correr, no sería posible señalar cuál es la verdadera doctrina anarquista. Cincuenta años de acción, no habrían conseguido matizarla en una tendencia perfectamente delineada, a pesar de haberla consagrado sus afanes técnicos de mentalidad privilegiada y apostóles abnegados, que han escrito con su sacrificio el prólogo de una historia nueva. Es que el tiempo con su eterna opacidad pudo haber influenciado el pensamiento anarquista hasta colapsarlo entre las densas neblinas de un pesimismo negativo, como para perder absolutamente de vista los horizontes de luz en que ayer se fijara. No hay que creer en esa superchería. Y no hay que creer la sencillez por la necesidad de alentar una fusión que pudiera llenar el vacío dejado en los espíritus por una aspiración frustrada, sino porque no hay motivos para fundar tal creencia. Ya hemos repetido una y cien veces que si algo ha entrado en bancarota no fué el anarquismo, sino todas las demás tendencias que le fueron concomitantes, desde el cristianismo, que fomentara redimir al mundo hablando al corazón de los hombres, hasta el bolcheviquismo que siguió un momento el ímpetu de

Los dos aspectos del centralismo

las masas desorganizadas agitando la tea incendiaria que había de purificarlo. Es obvio que al estar en demostraciones, por que están al alcance de las inteligencias más mediores.

No hay, pues, hechos que acrediten determinadas teorías, castigos y volantes, sin base para ablenarlos, introducidos en nuestros medios de acción para contentar a desvirtuar de los cauces que les son propios. Por lo demás, ciertos puntos de vista extravagantes e incongruentes, que hubo siempre en la historia de los que hoy se llaman los de nosotros, y el fragor de nuestras luchas ha abogado sus palpitaciones. Cuando predomina en la calma el eco, explicable entre hombres que no son perfectos, ni siquiera piensan uniformemente, porque eso es imposible, entonces los conceptos más deleznales flotan en la superficie de nuestras corrientes agitada y es cuando empiezan a llamar la atención los que conservan la debida serenidad de espíritu, sustentando el inevitable choque entre la razón, adulticia y amañada por los hechos, y los sofismas inconsistentes, que no por serlos dejan de causar dudas y aun producir desviaciones.

Eso, que a falta de otra denominación que lo caracterizara hasta hoy, ha dado en llamarse "ortodoxismo". Corrobora cuanto decimos. Porque no es una tendencia definida, sino un círculo de fragmentos contradictorios, hubo que darle el nombre de neocentralismo. A medida que pierde el calor que el anarquismo característico y responsable le prodigara, se replega más a los sectores del capitalismo multicolor, y su fin inevitable es ser éste. Los elementos atraídos por la impresión de acontecimientos positivos, que no los habían dado tiempo de pensar sobre el fondo de la cuestión planteada inesperadamente, volverán a una posición no bien sea en cuenta del estado sufrido, otros permanecerán flotando entre dos aguas y los demás se confundirán

Movimiento obrero

HUELGAS

UNION CHAUFFEURS

Con la intensidad y entusiasmo de los primeros momentos las campañas chauffeurs presionan en el sentido de que la comisión del 30 0/10 sea un hecho.

Intinidad de camaradas desputan ya de este sacrificio, debido al hermoso espíritu solidario que en el gramo existe.

Sin embargo, todavía hay algunos reacios que se cohiben en esas patronales de relecto formación y a los que las camaradas chauffeurs deben declarar como enemigos irreconciliables, por más que en ellos se algunos tipos que se demuestran obreristas.

Hasta ahora tenemos en conflicto, por no darse a satisfacer el 30 o/o los siguientes taxis: 5091, 10560, 2008, 625, 246, 19389 y 87, que guardan en Córdoba 3206; 1777 y 1886 en Ayacucho 856, 120, 7110, 6981, 6994, 4980, 6617 y 8450, en la Cooperativa de San Eduardo.

Animo camaradas! Sigamos trabajando y auxiliándonos mutuamente. El triunfo es de los que saben suñar esfuerzos oporcionados a la desmedida aversión patronal.

La Comisión de Conflictos.

para pasar tiempo y nombrar en esa misma sesión los miembros que reintegrarán la comisión. Dos compañeros recomendaron que se abstengan de aceptar aquellos sobre que se pesa la resolución de la reunión de delegados, siendo recibidas sus palabras con burrias por parte del referido bloc.

El compañero que preside pide que se proponga el pro tesorero, y el bloc presenta al conecido anarquista P. Chirarella.

Este, sin tener en cuenta la recomendación que antes se hizo, y que está al votarse queda electo porque eran mayoría. Entre los vocales, también el bloc propone a tres cofrades más y, como se comprendrá, son también aceptados. A uno de ellos — Robi — no se le dice que él no es asociado, que ha ce ya mucho tiempo que se declaró al margen del sindicato y que por lo tanto no cotiza.

Contesta el aludido con desparpajo: "No te importa en cuenta, cuanto se diga; la asamblea me nombra y yo acepto". De esta forma pasan a formar parte de la Comisión de la R. O. del Calzado cuatro individuos que no han reparado en bajas para alcanzar cinco miembros.

Pero es a ellos a quienes debe imputarse la culpa? No! Ha sido la mayoría apañada que ya sumen los compañeros, después de haber obtenido un triunfo cualquie. Ha creído que al aceptar el informe de la R. O. A. y restituir nuestra adhesión a ella quedaba terminado el asunto, pero la realidad nos muestra todo lo contrario. ¡No os dala cuenta de los fines que persiguen! Así sería la prueba. Con vuestra insatisfacción han logrado alcanzar una parte de lo que se proponen y lograrán más si lo consentimos.

No sólo no concurrirán a las asambleas los compañeros, sino que también poco les interesan las reuniones de Comisión, en las que no se discuten asuntos de gran importancia, de modo que se plantean individuos que representan entidades a las que se les ha pedido el abandono del local por estar al margen de la F. O. R. U., sin que ningún camarada esté presente para ayudar a la comisión a combatir malos elementos.

Es necesario, pues, ahora más que nunca, que abandonada esa vena y estés atentos a otro llamado de la comisión para realizar asamblea. Debe concurrir, porque no hemos de permitir que el derrocamiento tiene ingerencia en nuestra federación.

Eduardo FRANCICA

De Montevideo

El pic nic de la F.O.R.U.

Para el domingo 4 de enero, la F. O. R. U. tiene organizado un pic nic a su total beneficio.

Este acto, por lo mismo que es organizado con el propósito de resar recursos para la propagación de nuestros ideales de libertad, debe reunir a todos los hombres conscientes. Por tal motivo, el hermoso monte de picos en que se realizará y que tiene capacidad y comodidad para algunos miles de personas, debe estar ese día arborescente de público.

En el punto en el cual se halla el campo, a buen seguro que en esa día pedirá su habitual aspecto de soledad, para convertirse en una romería de público animoso, alegre y divertido.

Es que el pic nic de la F. O. R. U. tiene que ser un hermoso éxito. Tiene que ser un acto de los libertarios, cuyo recuerdo quedará en el ánimo de los que a él concurren, en forma vivificante que proporcione la permanencia.

Este Comité, integrado por personas que en todo momento sienten el deber de ser el valor y la claridad que infunden las convicciones, tiene el propósito de congregar ese día en Melvin a todos los que sienten anhelo de emancipación y renovación.

Desde los anhelos hasta los miles, todos, hombres y mujeres, han de hallarse en ese acto de camaradería y confraternidad anarquistas.

El deber que todos tenemos de ser conscientes con nuestro ideal, nos coloca todos en la ineludible obligación de cooperar moral y materialmente a que este acto de la F. O. R. U. sea un éxito.

Por la anarquía y la FORU, todos al pic nic!

EL COMITE PRO PIC-NIC

TRABAJADORES: LEBED Y DIFUNDO "LA PROTESTA"

"Renovación" y de la propaganda en la localidad.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Se invita a los compañeros pintores a la reunión que se realizará el miércoles 21, a las 18 horas, en el local Barlovento, número 3270. Habiendo muchos asuntos importantes que tratar, no debe faltar ningún compañero.

O. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Los componentes de este Comité, como asimismo las camaradas que en la última asamblea de delegados fueron nombrados para reintegrar, quedan invitados a la reunión que se efectuará el miércoles 21, a las 20.30, en el local Pagani 134.

La importancia de esta reunión requiere la presencia de todos los camaradas.

EL SECRETARIO

F. OBREERA DEL CALZADO

Los revisadores de cuentas quedan citados para el martes 30, a las 20 horas en el local TESORERO.

EL TRESORERO

L. Y LIMPIA BRONCES DE AUTO

Citase al compañero Alvarez Nieto (chauffeur), por última vez, a la reunión del martes 30, a las 18 horas, para tratar un asunto que lo incumba.

LA COMISION

A. A. PRO PRESOS SOCIALES DE ESPAÑA

Prosiguente la labor que nos hemos propuesto, redactamos el manifiesto "Un año de dictadura en España", editado por el Grupo Internacional de Ediciones Anarquistas.

A fin de que llegue a manos de los trabajadores, los compañeros del interior y exterior pueden pedirlos a S. Varela, 4º 1637, Buenos Aires.

NOTAS VARIAS

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Circular para los presos, agrupaciones y compañeros que poseen listas de este Comité, y que por causas diversas no les ha sido posible entregarlas hasta el presente.

Teniendo este Comité necesidades imperiosas que cumplir con nuestros hermanos presos, como ser, defensa, atención de los mismos, a sus familias y demás, y aumentando día a día las obligaciones para este Comité, recordando que nuestros presos en Ushuaia, en Pico, en Jacinto Aráuz, los de la Prisión Nacional, sumados unos y otros, hacen un total de 1500, y que los compañeros que hacen nuestros presos, desmorrala este Comité, envió las listas de suscripción, sin que hasta la fecha, a pesar de nuestros reiterados pedidos por medio de EL PROTESTA (sobre algunos compañeros e instituciones) hayan cumplido con su obligación para con este Comité.

Eso está muy mal. Hoy por última vez avisamos a los poseedores de listas el envío del importe o las mismas a este Comité. En caso contrario, y muy contra nuestro deseo, nos veremos en la necesidad de, en la reunión de delegados que se efectuará el día 10 de enero próximo, detallar los nombres de los deudores o de los que retengan listas o valores de este Comité, pues en dicha reunión se hará público el estado de Caja. Por lo tanto, encarecemos que nos remitan las listas, cubiertas o no, pues es hora de que se termine la cancelación de las listas por compañeros Pucney y Alvarez.

Esperamos que los compañeros tendrán en cuenta este último llamado.

NOTA. — Se pide EL SECRETARIO y el compañero Chipparrini pase por este Comité hoy martes, para liquidar el asunto rifa.

B. "JUAN B. ALBERDI"

Habiéndose dado por retirada la biblioteca de B. Alberdi, por motivo de acuerdo de los compañeros que la integraban, debido a la imposibilidad de continuar la obra de propaganda que hasta aquí venía desarrollando, se avisa a las instituciones que mantengan correspondencia con esta biblioteca, se dirijan al compañero Bautista Alonso, 3 de Febrero 1087, el cual ha sido designado depositario de todo lo perteneciente a la biblioteca, para cualquier asunto relacionado con la misma.

El ex secretario, Basilio Alonso

PRO B. C. ELISEO REOLUS

(Pergamino)

Se ha constituido en esta localidad la agrupación Pro Biblioteca Cultural Eliseo Reolus, institución creada con el fin de preparar y defender los ideales que en la F. O. R. U. como organización y en LA PROTESTA como diario, hallan su fiel exponente.

Correspondencia a nombre de Manuel de la Fuente, 3 de Febrero 1087 (Pergamino).

EL SECRETARIO

A. "HORIZONTES LIBERTARIOS"

(Olivarria, P. C. S.)

Podemos en conocimiento de todos los compañeros y entidades obreras que tienen número de la rifa puesta en circulación por esta agrupación, que debe ser remitido antes del 10 de enero el importe de los mismos, o en su defecto los talonarios no vendidos.

Por la Agrupación, el secretario, Sebastián LANGU.

CONVOCATORIAS

AGRUPACION "RENOVACION" (Avelandada)

Debiendo tratar varios asuntos de interés para la buena marcha del período, quedan invitados los componentes de la Agrupación a la reunión que se efectuará el viernes 3 de enero, a las 20.30, en Baudrix 50.

Encarecemos a los compañeros no faltar a esta reunión, para la buena marcha de la misma.

Librería de LA PROTESTA

LIBROS

Luis Buchner — El Hombre ante la Diosidad 1.20

Manuel J. Sauri — Dios o existo 1.20

Fedor Dostoyevsky: Orígenes y costumbres (3 tomos) 1.50

La Mujer de otro 0.80

C. Negri — La Orta Religiosa 0.80

Camille Pert — En Anarquía 0.80

B. Pataud y M. Fougère — Cómo hacerse la Revolución (3 tomos) 1.50

Bacon de Holbach — ¿Quién soy yo? ¿sustancia? 1.20

F. A. Proudhon — Tratado de la Omnipotencia de Jeda 1.20

B. M. Mier — Enfermedades del movimiento religioso 1.20

Hirshson — El Socialismo Moderno 1.20

B. Pataud y Mollinari — Los Anárquicos y las Órdenes — ¿Quién soy yo? 0.90

Penal 0.90

Carlos Albert — El Amor Libre 0.90

Biblioteca "Tierra y Libertad" — Libertad y Comunismo 0.80

G. Cornelissen — En Marcha hacia la Sociedad Nueva 0.90

Ca. Dupuis — Orígenes de todos los Cultos 1.20

A. Mator — República Francesa y Yucatán 0.90

Alberto Ghirardo — La Canción del Deportado 0.60

G. Bachelard — El origen del Hombre 1.20

B. Trotski — El Materialismo Moderno 1.20

R. H. Barstara — La Religión al alcance de todos 1.20

Carlos R. Darwin — El origen del Hombre 0.90

León Brothier — Historia de la Tierra 1.20

Emilio Pirvano — Tierra Adentro 1.20

A. Schopenhauer — El fundamento de la Moral 0.50

D. Kautsky — El Imperio de la Muerte 0.90

Práxedes E. Guerrero — Nacimiento de la Idea 1.20

Rodolfo Roques — La Idea 1.20

Camilo Flamarión — Astronomía Popular 1.20

S. Flores Magón: Sombreado Ideas 0.40

Semilla Libertaria (3 tomos) 0.60

Verdugos y Víctimas 0.50

Tierra y Libertad (drama) 0.50

Raposo de la Ley 0.40

Pablo Lafargue: El Manifiesto 1.20

Idea de la Justicia y del Bien 1.20

Bacon Cortés 0.90

Máximo Goridi: La Madre (3 tomos) 2.20

En la Estepa 0.90

El Amo 0.90

Enlillo Zola: Germinal 1.50

Tréjido (novelas) 1.50

F. Maitland: La Filosofía del Amor 1.20

El Río Hipocrito 1.50

Los Amores de los Hombres (3 tomos) 1.50

Luis Pabbari: Dictadura y Revolución 2.20

Corría a una mujer 0.50

León en el exilio 1.50

Sebastián Faure: El Dolor Universal 1.20

El Comunismo 1.50

Idem (en tela) 1.50

Temas Subversivos (colección de 12 folletos) 1.50

Y. Hugo — Los Misterios (3 tomos) 1.50

R. González Pacheco: Corrientes 0.80

Teatro 0.80

Pedro Kropotkin: Palabras de un Rebelde 0.80

La Oligarquía Moderna y el Anarquismo 0.60

Idem (en tela) 1.50

Memorias de un Revolucionario (3 tomos) 1.50

Enrique Nido: El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo 1.50

Páginas de Afirmación 0.50

Federico Uralte: República Anarquista 0.90

Los Hijos del Amor 0.90

León Tolstoy: Ana Karenina (3 tomos) 1.50

Resurrección (2 tomos) 1.50

Amor y Libertad 0.80

G. M. Hémond — Lo que todos deberíamos saber 0.80

Anselmo Lorenzo — Justo Vicio 0.80

Juan Grave — Tierra Libre 0.80

Hacia una Humanidad de Productores 0.50

Carlota Mallo — Filosofía del Anarquismo 0.50

Eligio Nola Ruiz — Los palcos del Amor (novela) 1.20

Francisco Ferrer — La Huelga de la Huelga 1.20

Felipe Alala — Quince 1.50

Obras de La Esencia Moderna

J. M. Pargano — El origen de la vida 1.20

G. Esparraco — Primeros orígenes de la Humanidad 1.20

M. J. Nergal — Evolución de los mundos 1.20

Horizontes Libertarios Superiores (en rústica) 0.90

Cartilla (encuadernación cartón) 0.90

Primer manuscrito 1.20

Juan Grave — Las aventuras de Nono 1.20

Odón de Buen: Geografía Física 1.20

Geografía de la Tierra 1.20

Patricio 1.20

Dr. Tolosa — Cómo se forma una inteligencia 1.20

A. Bloch y P. Javal — La substancia Ultrafina 1.20

Publicaciones Mundial (Barcelona)

Juan Macostán — La Educación social 1.50

Octavio Mirbeau — El Obrero 0.90

Dr. G. Feydoux — La Vida Trágica de los Trabajadores 1.50

F. Dostoyevsky — Los Hermanos Karamazov 1.20



A los suscriptores en general

Avisamos a los suscriptores que aducen a esta Administración en concepto de suscripción al diario, que para fines del corriente mes se suspenderá el envío si para esa fecha no se ponen al corriente o, en su lugar, manifiestan el motivo de su morosidad.

LA ADMINISTRACION

Obras completas de Miguel Bakunin

Acaba de editarse el primer tomo

La Editorial LA PROTESTA ha puesto en circulación el primer tomo de las obras completas de Bakunin, cuya edición se venía anunciando.

Este primer volumen consta de 336 páginas en 8º, impreso con esmero.

Se titula:

LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Traducción de Diego Abad de Santillán y prólogo de Max Nettlau. Contiene los siguientes capítulos: Cartas a un francés sobre la crisis actual (1870). La situación política de Francia (Marzo de 1870). La quincena de octubre de 1870. El despertar de los pueblos (fragmento). Cartas a Esquivel (aterrorados de Moravia, 20 de octubre de 1870).

Por cantidades: 25 o/o de descuento.

"L' Italia tra due Crispi"

Armando Borghi, el conocido militante italiano del movimiento obrero, ha escrito un libro sobre la Italia fascista. La edición italiana está ya en venta. Se titula "L' Italia tra due Crispi" — Una rivoluzione mancata. Cronología documentada de la reacción antioficial en Italia del cricrispi al maoismo.

Está en venta en esta Administración, al precio de \$ 1.50.

Reformismo, dictadura, federalismo

En un folleto de 30 páginas Pedro Esteve publicó una serie de artículos que, con el nombre que le sirve de epígrafe, aparecieron en "Cultura Obrera" de Nueva York. Está en venta en esta Administración al precio de 50 centavos.

F. O. R. U. GRAN PIC-NIC FAMILIAR

La F. O. R. U., a los efectos de intensificar la propaganda en que se inspira su pacto federal, tiene organizado un pic nic a su total beneficio, el cual se realizará el domingo 4 de enero, en los campos de Malvin.

Habrán un bien surtido buffet a precios económicos, basar-rifa, coros, botarga, hamacas, música y otros diversos medios de pasar un día bien divertido y de sana expansión.

Conducen al campo los tranvías 8 y 24, desde cuya terminación de vías habrá servicios de ómnibus.

El precio de la entrada, incluido el servicio de ómnibus, es de 20 centavos para los hombres y de 10 para las mujeres y niños.

Dada la finalidad para que es organizado dicho festival, es de esperar que ningún trabajador falte. Los anarquistas, por ser ellos a quienes más atañe directamente el cooperar moral y materialmente a dichos actos, están especialmente invitados y tienen el deber de concurrir a ellos.

Por la F. O. R. U. y la anarquía, que nadie falte.

Nota. — Las entradas están en venta en Soriano 1433, a cuya dirección pueden remitirse las donaciones para el basar-rifa, que desde ya solicitamos de todos los compañeros y compañeras.

EL COMITE PRO PIC-NIC